

Extranjeros se deshacen de deuda del gobierno

La tenencia de deuda gubernamental en manos de extranjeros se ha reducido de manera paulatina durante el sexenio.



197,248 mdp ha decaído la deuda mexicana en manos de extranjeros.

2.27 billones de pesos era el monto en febrero del 2019.

FUENTE: BANXICO



Continúa en siguiente hoja

En \$197,248.82 millones

Bajan bonos en manos de extranjeros en sexenio

El saldo finalizó el 21 de abril en 1.9415 billones de pesos; deterioro en las condiciones económicas locales y a nivel internacional ha impactado

Redacción

termometro.economico@eleconomista.mx

La tenencia de deuda gubernamental mexicana en manos de extranjeros ha disminuido en 197,248.82 millones de pesos desde que Andrés Manuel López Obrador tomó el cargo de presidente de México, según datos oficiales del Banco de México (Banxico).

Al 30 de noviembre del 2018, un día antes de que el exjefe de Gobierno de la Ciudad de México iniciara su mandato, el saldo de valores gubernamentales en posición de residentes en el extranjero era de 2.1388 billones de pesos, en comparación con los 1.9415 billones de pesos al 21 de abril del 2020.

Así, este indicador está en su menor nivel de los últimos tres años, para ubicarse en 1.9415 billones de pesos al 21 de abril, según el Banxico. El año pasado, con una marcada desaceleración en la economía, la tenencia de renta fija del gobierno mexicano en manos de residentes foráneos ya mostraba una tendencia decreciente, pues aumentó la incertidumbre por la guerra comercial entre Estados Unidos y China.

No obstante, al inicio del 2020, este desempeño mostraba señales de que podría revertirse. El indicador mostró un repunte en los primeros tres meses del año, pues la ratificación del T-MEC y el acuerdo entre Estados Unidos y China atizó el ánimo entre los inversionistas. Desde su máximo del año el 21 de febre-

ro de 2.2142 billones de pesos, hay una disminución de 272,675.23 millones de pesos, de acuerdo con las cifras reportadas por el banco central.

A partir de este punto, puede verse una tendencia acelerada a la baja en los saldos de valores gubernamentales en posición de residentes en el extranjero, coincidiendo con la escalada en el brote vírico del Covid-19 así como en el deterioro del panorama para México por esta misma causa.

James Salazar, subdirector de análisis económico de Citigroup había explicado previamente que esta caída en el indicador ha sido causada por una mayor aversión al riesgo ante la pandemia del nuevo coronavirus, pues los inversionistas están buscando activos refugios como bonos del Tesoro, dólares y francos suizos. Lejos está este indicador de su máximo nivel de los últimos 10 años, alcanzado el 8 de febrero del año pasado en 2.2739 billones de pesos, de acuerdo con las cifras de la autoridad monetaria. Los recortes que han sufrido el soberano y Pemex han mermado el apetito de los inversionistas.

En junio de 2019 la calificadora Fitch recortó la calificación de Pemex, llevando a la empresa productiva del Estado a grado especulativo, movimiento que repitió en abril de este año. Ese mismo mes Moody's también bajó la calificación de la petrolera mexicana, así como de México, acción que por su parte también realizó S&P.

Salazar comentó que la salida de flujos no es un fenómeno exclusivo de México. “Los mercados emergentes han experimentado la reversión más marcada jamás registrada de los flujos de inversión de cartera —alrededor de 100,000 millones de dólares, o el 0.4% de su PIB—, lo que supone un duro reto para los países más vulnerables”, según un texto en el sitio web del Fondo Monetario Internacional.

Baja interés

La desaceleración de la economía, así como tensiones internacionales y el Covid-19 disminuyeron el atractivo.

Valores gubernamentales en posición de residentes en el extranjero | SALDOS A

VALOR NOMINAL EN BILLONES DE PESOS | 30/11/18 AL 21/04/20.



FUENTE: BANXICO

GRÁFICO EE